

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 23 (1915)
Heft: 7

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

La Société d'Histoire de la Suisse romande s'est réunie à Oron le 16 juin sous la présidence de M. Th. Dufour, de Genève, vice-président. Les nombreux participants furent aimablement reçus à la salle de la Concorde où une collation leur fut offerte, et ensuite au château où la séance eut lieu dans la salle de la Bibliothèque. M. Dufour rappela la mémoire de Bernard de Cérenville, président de la Société, de l'ancien président Pasche, d'Oron, du Dr Léon Chavannes, d'Eug. Delessert-de Molin, de Théodore Bergier. Soixante candidats furent admis dans la Société dont les comptes furent ensuite approuvés.

M. William Charrière de Sévery et M. Charles Gilliard, professeur, furent nommés membres du comité et M. Théophile Dufour, président de la Société.

On entendit ensuite plusieurs communications.

M. Charles Schnetzler, pasteur de l'Eglise libre d'Oron a retracé la biographie du président Pasche, l'auteur de la *Contrée d'Oron*, et le collaborateur du *Dictionnaire historique*. Il a su faire revivre cette figure bienveillante et rappeler les nombreux travaux historiques du vénérable magistrat.

Divers objets découverts par Ch. Pasche dans la contrée étaient exposés dans une vitrine.

A propos de deux fibules dipsoïdes byzantines, trouvées par Ch. Pasche, M. l'abbé Marius Besson a présenté un intéressant travail sur les relations commerciales du Pays de Vaud avec l'Orient au VII^{me} siècle.

Les marchands orientaux venaient à nous par Marseille et Narbonne et nous apportaient leurs riches étoffes, dont il reste quelques débris en Valais, leur orfèvrerie, les épices, etc.

Une de ces fibules, en bronze recouvert d'or a été trouvée au cimetière burgonde d'Attalens ; elle était au cou d'un enfant. Elle

porte en grec : « Seigneur, au secours. » Elle date du VI^{me} siècle et représente l'Adoration des rois mages.

L'autre fibule, également en bronze plaqué d'or, provient d'Oron-le-Château ; elle montre un chevalier terrassant un dragon ; elle est du VII^{me} siècle. Or la légende de Saint-Georges terrassant le dragon ne datant que de l'an mille, il faut trouver une autre explication à cette image. Il s'agit probablement d'un Salomon. Un certain nombre de lettres ou de signes cabalistiques restent indéchiffrables et inexpliqués.

M. Maxime Reymond présente une étude sur les origines des sires d'Oron. Ce n'est qu'au XI^{me} siècle que l'on trouve la mention de la seigneurie d'Oron à propos de démêlés avec l'abbaye de Saint-Maurice, dont elle dépendait.

M. le chanoine Bourban, prieur de Saint-Maurice, le savant archéologue, signale un manuscrit de 1164, conservé aux archives de l'abbaye mentionnant les charges dues par le vidome d'Oron, qui mettait peu d'empressement à s'en acquitter.

M. le Dr Albert Naef, archéologue cantonal, a parlé du château d'Oron, dont l'aimable propriétaire, M. D. Gaiffe, est actuellement retenu à l'armée française.

Le château date du XIII^{me} siècle ; il fut construit par Rodolphe III, seigneur d'Oron ; il se compose de deux parties : le donjon et les communs ou dépendances. Le donjon a 30 mètres de hauteur ; ses murs ont 3 m. 30 d'épaisseur. Sur son éperon de rocher, entouré de grands arbres, le château d'Oron a grand air. M. Naef en a donné la description archéologique d'une façon captivante, puis sous sa conduite on fit la visite de l'édifice.

Après le dîner, à la fin duquel plusieurs discours furent prononcés, les assistants se rendirent à Châtillens où, sous la direction de M. le pasteur Bieler, ils visitèrent l'église qui a été intelligemment restaurée. L'intéressante et très agréable réunion se termina par une promenade jusqu'au village de Palézieux, en passant par le domaine de Haut Crêt où se trouvait autrefois la célèbre abbaye de ce nom.
